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UNIVERSITA’ DEGLI STUDI DI BARI 
CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA 

___________________ 
 
 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO INTERCLASSE IN BIOLOGIA 
DEL 15 Aprile 2019. 

 
Il giorno 15 Aprile, alle ore 15,00 dopo regolare convocazione, si è riunito il Consiglio interclasse 
in Biologia nell’aula magna del nuovo palazzo dei Dipartimenti Biologici per discutere il seguente 
O.d.g.:  

1) Comunicazioni  
2) OFF 19-20 
3) Varie ed eventuali sopraggiunte 

  
 Presiede il Coordinatore, Prof.ssa N. Archidiacono, funge da Segretario la Prof.ssa M.C. de 
Pinto. Partecipa il dott. G. Macchia in qualità di responsabile della U.O didattica e servizi agli 
studenti del Dipartimento di Biologia, che si occupa degli studenti di tutto l’interclasse. Alle ore 
15,30 il Coordinatore, preso atto che sono presenti 6 (sei) rappresentanti degli studenti e un 
Professore a contratto, per cui il numero complessivo degli aventi diritto risulta essere 57 
(cinquantasette), preso atto altresì che sono pervenute 14 (quattordici) giustificazioni scritte per cui 
il quorum di validità del Consiglio è 23 (ventitré), constatato che sono presenti 26 (ventisei) il 
Consiglio presenti (P), assenti giustificati (G), assenti ingiustificati (A) ed assenti perché in congedo 
(C) è riportato nell’allegato 1.  
 
1) Comunicazioni  
Nella riunione plenaria del CBUI il 3 maggio, si proporrà ai coordinatori una ipotesi di revisione 
delle tabelle della triennale. In realtà le tabelle sono abbastanza omogenee e coerenti con le linee 
guida del CUN, tuttavia dai vari incontri nelle diverse sedi con le parti sociali e con la disamina 
delle schede di riesame si ritiene che vada fatto un tagliando. Il Coordinatore rimanda alla fine della 
discussione dell’offerta formativa una discussione in merito, dal momento che non si possono 
discutere né votare le comunicazioni. 
 
2) OFF 2019-2020 
 Il Coordinatore illustra la problematica, informando il consiglio che le schede SUA-CDS 
sono state aperte in aggiornamento. Il Coordinatore ricorda che l’apertura in aggiornamento non 
prevede cambiamenti che riguardino la parte ordinamentale (RAD). 
1) Il problema più grosso da affrontare riguarda la copertura del modulo di Laboratorio di 
Fisica. Il direttore dipartimento di Fisica ha infatti comunicato al direttore di biologia, che dal 
momento che la politica del dipartimento è quella di coprire prima i corsi della scuola di scienze per 
l’a.a. 2019/2020 non ci saranno docenti disponibili a farsi carico del modulo di laboratorio di fisica.  
Il modulo di laboratorio di fisica che si svolge al secondo semestre del primo anno è il seguente: 
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Il settore FIS/07 appartiene alle “Discipline matematiche, fisiche e informatiche”: 
FIS/01 Fisica sperimentale 
FIS/02 Fisica teorica modelli e metodi matematici 
FIS/03 Fisica della materia 
FIS/04 Fisica nucleare e subnucleare 
FIS/05 Astronomia e astrofisica 
FIS/06 Fisica per il sistema terra e per il mezzo circumterrestre 
FIS/07 Fisica applicata (a beni culturali, ambientali, biologia e medicina)	 
FIS/08 Didattica e storia della fisica 
INF/01 Informatica 
ING-INF/05 Sistemi di elaborazione delle informazioni 
MAT/01 Logica matematica 
MAT/02 Algebra 
MAT/03 Geometria 
MAT/04 Matematiche complementari 
MAT/05 Analisi matematica 
MAT/06 Probabilità e statistica matematica 
MAT/07 Fisica matematica 
MAT/08 Analisi numerica 
MAT/09 Ricerca operativa 
 
18-20 CFU è la forchetta delle Discipline matematiche, fisiche e informatiche nel corso di 
“Scienze Biologiche”, e attualmente non è possibile cambiarla perché la SUA è aperta in 
aggiornamento.  
Il minimo assegnato dal DM per questo ambito è invece 12 
 
Il coordinatore comunica che il collega Lugarà sta conducendo una battaglia all’interno del suo 
Dipartimento per permettere che il corso venga coperto, e ne comunicherà a breve l’esito. Tuttavia, 
vi è la necessità di pensare ad un piano alternativo, qualora l’esito fosse negativo.  
Dopo ampia discussione viene deciso di proporre al collega Lugara’ una soluzione tampone per il 
19/20 (non potendo modificare il RAD) che prevede di modificare il corso in Fisica per Biologia e 
di proporlo invece che con 2 moduli integrati, con un modulo unico di 7 CFU frontali e 2 eserc/lab. 
Nel 2020/2021 si provvederà a modificare il RAD, all’interno di una modifica delle tabelle della 
triennale che coinvolgerà anche altre discipline. 
 
2) Tesi  
QUADRO A5.a Caratteristiche della prova finale 
La prova finale, a cui è attribuito un congruo numero di CFU, consisterà nella presentazione e 
discussione di una tesi sperimentale che avrà come oggetto ricerche originali svolte sotto la guida 
di un docente tutore, durante un periodo di internato, complessivamente non inferiore a un anno 
solare, svolto presso un laboratorio universitario o extrauniversitario. È data facoltà al relatore, 
qualora egli consideri terminato il lavoro di tesi, di chiedere al Coordinatore che il laureando si 
laurei con una sessione di anticipo. L'assegnazione della prova finale è effettuata dalla Giunta del 
Consiglio Interclasse in Biologia sulla base del regolamento tesi approvato dal Consiglio. Per le 
sue peculiari caratteristiche sperimentali la tesi di laurea assume al tempo stesso anche valore di 
tirocinio. 
A questo quadro ci sarebbe da aggiungere che la tesi può essere scritta in inglese. La Giunta ha già 
espresso parere favorevole il 4 Marzo per consentire ad una laureanda (Tutor Prof. Fiermonte) di 
consegnare la tesi scritta in inglese. 
La segreteria, inoltre, chiede di deliberare che gli elaborati finali delle triennali e le tesi magistrali 
siano depositate in un'unica copia. 
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Il Consiglio approva le modifiche proposte 
Punteggi prove finali 
Quadro a5b: La prova finale consiste nella presentazione da parte del laureando di un elaborato in 
apposite sedute previste in numero di quattro per anno accademico. L'elaborato viene assegnato al 
laureando secondo le modalità indicate nel quadro A5.a , per le date di presentazione della 
domanda legate al calendario solare e per il numero degli esami sostenuti necessari si rimanda al 
regolamento didattico del corso di studio e al sito web del CdS, come riportato nel quadro B2.c 
La Commissione di laurea, composta di sette membri, esprime la propria valutazione sentito il 
relatore e tenendo conto della valutazione degli esami di profitto dello studente, secondo criteri 
stabiliti dal Consiglio interclasse in Biologia. In dettaglio: relatore e commissari propongono fino 
a 8 punti. Agli studenti in corso si aggiunge un ulteriore punto, conferimento lode a partire da 
media ponderata =104,00 ovvero da mp=103,00 se presenti 2 lodi nel curriculum. 
Si deve aggiungere, nel riquadro della triennale, che viene assegnato 1 punto in più se lo studente è 
in corso. Si decide di controllare, ed eventualmente aggiornare in merito, tutti i regolamenti presenti 
nelle SUA. 
3) Cambio semestre del corso di Fisiologia Cellulare e Molecolare delle Piante (Prof.ssa de Pinto) 
nel corso BCM.  
Il piano di studio originario della nuova BCM prevedeva che il corso: FISIOLOGIA CELLULARE 
E MOLECOLARE DELLE PIANTE, tenuto dalla Prof.ssa de Pinto, fosse al secondo semestre del 
primo anno. Per un problema di attribuzione di compiti didattici è stato chiesto alla Prof.ssa de 
Pinto di spostarlo al primo semestre per il solo anno accademico 18/19. Dato il carico didattico 
della Professoressa (10 CFU nella triennale) viene richiesto al Dipartimento di riferimento di 
tornare alla formulazione originaria. Il Consiglio approva. 
4) Le date dei colloqui di ammissione sono fissate per il 19 settembre e il 19 dicembre 
5) Docenti di riferimento. Non sembrano esserci particolari difficoltà, anche se ci sono delle 
incertezze legate all’agitazione dei Ricercatori e ad alcuni concorsi in espletamento. Pertanto, si 
decide di aspettare che vengano chiariti i compiti didattici che sono vincolanti per la definizione dei 
docenti di riferimento. 
6) Il Coordinatore riporta i contenuti di una riunione con 2 membri del direttivo CBUI per la 
revisione delle tabelle della triennale per il 20/21e chiede quale sia la posizione del Consiglio in 
merito per poterla riportare alla riunione plenaria del CBUI del 3 maggio. 
 Il Coordinatore illustra alcune delle proposte presentate dal CBUI: 
a) Aumentare a 12 i CFU della Matematica per il PF24. Questa proposta non ha trovato consenso 
unanime nel direttivo; il Coordinatore chiede il parere del Consiglio. Dopo una breve discussione si 
concorda che quel numero di CFU sarebbe eccessivo, meglio proporre ai Colleghi di Matematica di 
istituire un corso a scelta di 4 CFU sulla didattica della matematica, mentre si segnala la necessità di 
potenziare l’aspetto della statistica ed elaborazione dati, forse introducendo il settore SECS. 
b) Alcune sedi hanno introdotto la divisione di corsi di 12 CFU in corso 1 e corso2 (per es. esame 
unico al secondo semestre e prova in itinere al primo (per non superare il numero di esami). Dopo 
una breve discussione il Consiglio si esprime negativamente, mentre viene avanzata la proposta di 
abbassare i CFU dei corsi da 10 a 9 (8+1/8,05+05). Questa proposta è lasciata in sospeso perché 
presuppone una disamina dei programmi che devono essere coerenti con il numero dei CFU. 
L’esame approfondito dei programmi è sollecitato da molti componenti del consiglio che 
condividono il concetto di individuare un “core” di contenuti imprescindibile per ogni disciplina. La 
discussione vien terminata in forma interlocutoria dal momento che riguarda il 20/21, ma si dà 
mandato al Coordinatore di portare alla riunione plenaria del CBUI l’esisto della discussione. 
 
 
3)  Varie ed eventuali sopraggiunte		
  Il Coordinatore segnala che a seguito del conseguimento della laurea triennale la 
rappresentante Chiarazzo Giulia è stata sostituita da Cirone Monica. 
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Avendo esaurito l’ordine del giorno la seduta è tolta alle ore 16,30.  
Tutti i dispositivi approvati si intendono immediatamente esecutivi.  
 
 
 

Il Segretario         Il Coordinatore 
 
Maria Concetta de Pinto                                                                Nicoletta Archidiacono 
 
 
 


